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Heureux de vivre à Brives-
Charensac, voilà la motivation 
première du maire et de son 
équipe municipale à l’égard de 
ses concitoyens ! Le 4 mai et le 31 
août, quelle joie de vous retrouver 
si nombreux, dans cet esprit de 
rencontre et  convivialité, lors 
des inaugurations de la Saison 
2 des Lumières sur le pont et la 
médiathèque et des nouveaux 
éclairages des bords de Loire. Le 
plaisir fut similaire le samedi de 
la vogue de vous  voir réunis par 
milliers sur le pont pour admirer le 
feu d’artifice magnifié par la féérie 
de l’eau sur la musique de notre 
Johnny national et pour assister au 
concert de Motel sur le square  ou 
se régaler des images diffusées sur 
notre emblématique patrimoine. 
Sachez que vos félicitations nous 
ont fait chaud au cœur. L’attractivité 
méritée de notre commune se 
poursuit au fil des ans ! 

Améliorer notre cadre de vie 
est l’une de nos principales 
préoccupations, promouvoir le 
« Mieux Vivre Ensemble » est 
essentiel. Par ses missions et 
ses engagements le maire est 
au service des citoyens de sa 
commune. Il doit privilégier une 
relation humaine de qualité et 
être sur le terrain. Ce mandat local 
de proximité est  passionnant ! 
On se parle, on se rencontre à 
la mairie, au marché, au bistrot, 
sur les chantiers, dans les fêtes… 
L’attachement des habitants à 
leur commune et à leurs élus est 
partout mis en avant! La lassitude 
et le découragement de certains 
maires s’explique sans doute 
par la complexité de l’exercice du 
mandat, par l’irascibilité de certains 

citoyens, par un Etat jacobin qui 
ne veut pas partager le pouvoir ou 
encore par des intercommunalités 
surdimensionnées. 

Suite aux graves troubles sociaux 
de ces dernières semaines, le 
président Macron veut remettre 
les maires au centre du jeu et 
reconnaitre les communes 
comme premier échelon de la 
démocratie. J’ai mis en place en 

2014 un cahier de doléances et 
de propositions où des habitants 
s’expriment régulièrement en 
mairie. Nous en ajoutons un pour 
que vous puissiez en faire de 
même au niveau national. Votre 
parole sera transmise au Préfet, 
représentant du Président, et à nos 
Parlementaires, représentants du 
peuple.

La fameuse loi  NOTRe a annihilé 
partiellement la capacité d’action 
du maire Toutefois, reconnaissons 
qu’à Brives, 2ème commune de 
l’Agglo, nous avons la chance de 
bien nous en sortir grâce à la taille 
de notre commune et à l’efficience 
de nos élus communautaires. Je 
suis fier de nos réussites et du 
travail de mes collègues du Conseil 
Municipal ! Parmi ses nombreuses 
missions, le maire est aussi OPJ, 
c’est à ce titre que j’ai procédé à des 
rappels à la loi envers les jeunes 
qui causaient d’insupportables 
incivilités, ce qui a eu pour effet une 

nette amélioration de la situation. Je 
vais utiliser cet outil de médiation à 
l’encontre des jeunes majeurs qui 
roulent excessivement vite  dans 
la ville avant que ne survienne un 
drame !  Cinq caméras, financées à 
50% par la Région, se sont ajoutées 
aux autres, afin de dissuader, voire 
d’appréhender les malfaisants qui 
sévissent dans Brives!

La lecture exhaustive de ce 
magazine, que nous savons très 
prisé par les Brivois, vous livrera  
toutes les réalisations menées à 
leur terme par vos élus, ainsi que 
les importants projets en cours 
pour 2019.  Notre dossier « spécial 
patrimoine brivois » devrait vous 
faire mieux connaitre Brives-
Charensac. Je me permets de vous 
inviter à accorder votre confiance 
à tous les sponsors qui financent 
ce magazine ainsi que le véhicule 
du portage des repas.  Vous êtes 
instamment priés de télécharger, 
dès aujourd’hui, sur votre 
smartphone, l’application Illiwap 
dont la commune s’est dotée pour 
vous. C’est gratuit et vous saurez 
tout ce qui se passe dans votre ville.
(voir P. 31)

Que cette nouvelle année 
2019 soit belle et heureuse. 
Que chacun d’entre vous voie 
l’accomplissement de ses projets 
et de ses rêves. J’ai une pensée 
plus particulière pour nos 
concitoyens qui souffrent de la 
maladie. Puissent-ils voir leur 
santé s’améliorer...

Au plaisir de vous rencontrer !

GILLES DELABRE
Maire de 

Brives-Charensac

Heureux
de vivre à

Brives-Charensac 



Projet dont la poursuite était 
conditionnée par la mise en 
service du contournement du Puy 
en Velay, qui vient d’être mis en 
service.

L’avenue Charles Dupuy (1,300km) 
traverse la commune du giratoire 
de la Chartreuse jusqu’au pont de 
Galard. Le giratoire de la Chartreuse 
permettait jusqu’à aujourd’hui de 
gérer et répartir les flux entre la RN88, 
en provenance de St Etienne et en 
direction du Puy Centre, l‘avenue 
Charles Dupuy en direction de Brives. 
S‘y greffait également l‘impasse du 
Viaduc qui supporte un trafic de 
desserte locale avec la présence 
de plusieurs entreprises. Et la rue de 
St Vozy qui débouche sur Corsac et 
ses établissements scolaires.

Si le flux de circulation est 
sensiblement réduit, il n‘en demeure 
pas moins que c’est un axe de 
passage important pour la ville et 
l‘agglomération. Le fonctionnement 
sous forme de giratoire est donc 

maintenu dans le projet. L‘axe du 
giratoire construit par l‘Etat pour les 
travaux de la RN88 est maintenu 
afin de conserver les structures de 
chaussées et d‘optimiser les coûts 
pour les collectivités concernées.

Le tracé de la rue St Vozy sera 
légèrement modifié pour permettre 
une connexion de la rue sur le giratoire 
et un sens de circulation organisé 
pour desservir le parking, ainsi 
qu’un fonctionnement sécurisé du 
stationnement situé devant le centre 
artisanal. Ce parking, fortement 
dégradé sera complètement 
réhabilité à l‘occasion du projet. Il 
sera agrandi à 83 places (contre 
une trentaine actuellement).

L‘impasse du viaduc restera 
connectée au giratoire. Des 
stationnements sont créés devant 
les entreprises permettant de 
sécuriser l‘espace et de redéfinir 
les limites foncières entre la rue 
et les riverains. Tous les abords, 
également en très mauvais état, 

sont repris. Un cheminement 
piéton permettra de relier le giratoire 
à la voie verte et au lotissement situé 
au bout de l‘impasse.

Tous les cheminements doux sont 
connectés aux existants, que ce 
soit côté avenue Charles Dupuy et 
côté le Puy vers le passage inférieur.

Sur l’impasse du viaduc, les 
aménagements sont sobres : 
bordures en béton, chaussées 
en enrobé. Sur l’avenue Charles 
Dupuy, les prestations prévues 
s’inscrivent dans la continuité 
des aménagements réalisés 
lors de la 1ère tranche avec des 
prestations qualitatives et quelques 
aménagements paysagers : 
alignement des merisiers sur 
l’avenue, plantations de cépées de 
pommiers et cerisiers d’ornement….

Le centre du giratoire sera agrémenté 
d’arbustes, de galets…

Un aménagement du rond -point
à la Chartreuse et St Vozy
Ce projet concerne la fin de l’aménagement de l’avenue Charles Dupuy, 
côté Chartreuse, projet qui a été, en grande partie, réalisé en 2012.

 L’écho des travaux : les projets
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Aujourd’hui
Demain



L’espace est limité par le reliquat des 
anciennes infrastructures hydro-
électriques (canal partiellement 
comblé, murs et plateformes 
diverses….). Ces éléments 
désaffectés sont peu qualitatifs 
et enlaidissent le paysage. Puis, 
l’espace s’ouvre sur le fleuve : la route 
devient une digue qui surplombe 
la Loire. Le parapet béton, parfois 
en mauvais état, coupe la vue sur le 
fleuve et contribue à l’effet de couloir.

L’espace public est très peu large, 
souvent limité à la chaussée et 
ses accotements : aucun mode 
doux n’existe et cheminer à pied 
le long de cet axe se révèle très 
dangereux : vitesses vraiment 
excessives des usagers motorisés qui 
se croient en campagne, véhicules 
qui coupent dangereusement les 
virages… Alors que cet itinéraire 
est emprunté tous les jours par les 
habitants du quartier. 

Le projet propose donc d’améliorer 
la sécurité des usagers, surtout des 
piétons et des cyclistes, en proposant 
des aménagements qui conduiront à 
faire baisser sensiblement la vitesse 
des conducteurs tout en composant 
une vraie entrée de ville paysagée 
et embellie. Pour des raisons 
budgétaires, ce projet sera réalisé 
en plusieurs tranches. La première 
concerne 715 mètres entre la rue de 
la République et le lotissement « le Clos 
des Ribeyres ». Les emprises actuelles 
étant très limitées, elles ne permettent 
pas d’envisager des cheminements 
doux dans l’espace de la chaussée.
 
Le projet comporte deux parties bien 
distinctes : 

1ère partie : de la rue de la 
République au débouché de 
l’ancien canal 

La partie d’aménagement consiste à 
créer un trottoir sécurisé conforme 
aux normes d’accessibilité, côté Loire 
en utilisant la largeur du parapet pour 
obtenir un espace utile de 1,4 m. 
Le parapet serait scié et un garde-
corps serait posé grâce à une platine 
déportée sur le bas du parapet restant. 
Une bordure haute de 20 cm limitera 
la chaussée et sécurisera les piétons. 
Un platelage en bois viendra recouvrir 
l’ensemble. (voir photo ci-dessous)

Deux tronçons de 17 m de long ne 
sont pas assez larges pour réaliser le 
dispositif décrit ci-dessus et seront 
traitées par un encorbellement. Le 
même dispositif sera mis en place pour 
la bordure et le revêtement. Au droit 
du chemin de l’ancien réservoir sera 
aménagé un plateau traversant pour 
limiter la vitesse. Il en ira de même 
au droit du carrefour avec la rue de 
la République. 

2ème partie : du débouché de 
l’ancien canal au Clos des 
Ribeyres
Le projet prévoit de gagner de l’espace 
sur les anciennes infrastructures 
hydro-électriques : remblaiement 
du canal et décaissement ailleurs. Le 
transformateur qui n’avait plus d’utilité a 
d’ailleurs été déconstruit récemment à 
la demande de la ville de Brives, à la 
grande joie de tous.
 

Le mur qui longe le Clos des Ribeyres 
serait également démoli afin de 
sécuriser le virage.

Ainsi pourront être aménagés :

■ Des trottoirs.
■ un dispositif de double « tourne 
à gauche » pour desservir les 
nombreuses habitations du quartier. 
Les voies centrales seront limitées par 
des îlots afin de bien canaliser les 
flux de véhicules, de couper la 
vitesse et d’éviter les dépassements 
intempestifs.
■ un quai-bus sécuritaire à la place 
du transformateur déconstruit.

Les zones remblayées feront l’objet d’un 
aménagement paysager : plantations 
irrégulières d’érables champêtres, de 
merisiers, d’arbres fruitiers…

Nous avons sollicité des aides 
financières auprès de l’Etat, du 
Département et de la Région et avons 
entamé les négociations pour l’achat 
des terrains notamment chez EDF. 
Actuellement le projet est retardé par 
le département, chargé des routes, qui 
a programmé une étude, qui induira au 
premier semestre 2019 des travaux 
sous la route départementale dont 
l’enrochement présente des signes 
de fragilités ! 

Aménagement de l’avenue Pierre 
Farigoules

 L’écho des travaux : les projets

5BRIVES MAG - Décembre 2018

L’avenue Pierre Farigoule constitue une entrée de Brives-Charensac, en 
direction de Coubon. Cette voie est une route départementale qui supporte 
4000 véhicules/jour. Elle présente un caractère péri-urbain avec un bâti 
peu dense et hétérogène. 

Au début de 
l’aménagement

de l’avenue



C’est la tutelle de Sainte Croix qui était 
propriétaire de ce bâtiment. Après plus 
de 50 ans,  le temps a fait son œuvre, 
et les règlementations sont devenues 
de plus en plus contraignantes au 
regard de la sécurité, ce qui a obligé 
les responsables de l’école d’arrêter  
l’activité d’enseignement ! 

C’est ainsi que la commune est partie 
sur ce beau projet locatif dans une 
intelligente collaboration avec Mr 
Crespy des Artisans du Velay !

Des mercis particuliers à 
l’architecte Pierre Granier et aux 
équipes qui ont mené à bien ce 
projet, à Michel David le directeur 
technique de la mairie, à l’adjoint 

aux travaux Jean Paul Bringer et 
aussi l’ajointe à l’urbanisme, Pierrette 
Exbrayat, qui a ont veillé sur ce gros 
chantier avec professionnalisme et 
enthousiasme, malgré les difficultés 
rencontrées.

Merci aussi aux voisins qui en ont 
supporté les nuisances.
Remercions enfin les financeurs de 
ce projet important et emblématique 
de la ville  d’un montant de près de 
700 000 € : l’Etat qui a octroyé une 
DETR pour environ 18 %, la Région 
qui nous accompagne pour 13%. 

Enfin, en espoir une aide de  l’Europe 
pour 12% si les crédits Leader 2019 
sont refléchés sur ce projet. 

 L’écho des travaux : les réalisations
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Inauguration de la 
Résidence les Eaux Vives
En 2014 la commune a fait l’acquisition de 
l’ancienne école catholique des Eaux Vives, 
route de Lyon. Le bâtiment vient de finir sa 
réhabilitation en 9 logements locatifs de grande 
qualité. Et 3 lots de terrains de 500 m2 environ 
sont disponibles à la vente.

Inauguration, en présence 

des élus, des locataires, des 

voisins, de la députée et de la 

suppléante du sénateur

Boulodrome 
municipal 
La toiture du 
boulodrome municipal 
est en très mauvais 
état. 

Des fuites importantes affectent 
son utilisation et fragilisent la structure. 
L’appel d’offres est en cours pour cet 
immense toit et la peinture des 
cloisons extérieures en bois ! Une 
subvention est sollicitée auprès de 
l’Etat (DETR).

Gros travaux en projet à court  terme

Les derniers tronçons 
de la voie verte 
Le dernier tronçon de la voie verte qui va relier 
la liaison Brives Costaros près de la rue de 
Genebret et le long du chemin de Montredon 
devrait être réalisé ce printemps par l’agglo 
qui en a la charge. 

Ce qui permettra d’aller à vélo 
ou à pied au Puy jusqu’au Pôle 
intermodal en toute sécurité par 
les voies vertes. Que du bonheur !

Il en va de même pour la liaison 
rives de la Borne et de la Loire, 

parallèle à l’impasse du viaduc.

Nous sommes vraiment dans l’air 
du temps puisque nous proposons 
d’autres modes de déplacement 
respectueux de l’environnement, 
pour les loisirs et le travail…
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A la mairie, l’accueil a 
été remodelé pour être 
plus fonctionnel

Maison 
Pour Tous

Ecole de Corsac

 L’écho des travaux : les réalisations

Faisant partie des 13 communes habilitées 
pour établir passeports et CNI, l’ancienne 
configuration ne se prêtait guère à cette 
affluence de monde et à la confidentialité. 

A la MPT, propriété de la ville, faut-il 
le rappeler, les locaux du Centre 
de Loisir ont été refaits (peintures, 
sols…).

A noter une aide de la CAF de  
3230 € que nous remercions 
pour cette participation financière.

Cette année, c’est l’école de Corsac qui a bénéficié d’un 
budget municipal pour des travaux de rafraichissement 
de peintures et de revêtement de sols et aussi pour le 
grillage de la cour qui était en piteux état.

L’accueil est désormais beaucoup 
plus agréable et convivial, le 
bureau du service urbanisme a 
été agrandi, le bureau du maire 
est passé au premier étage. Un 
bureau des adjoints a été installé 
sur le local adjacent (14 m2) 

acheté en 2015 au Foyer Vellave.  
Les personnels  administratifs 
sont très contents de cette 
amélioration de la fonctionnalité. 
Nous avons reçu une aide de l’Etat 
(DETR) sur ces travaux réalisés par 
des entreprises locales.

Les Ribeyres transformateur 
déconstruit

Avant

Une première avancée sur 
l’aménagement de l’avenue

Projet d’une aire d’arrêt 
TUDIP à la place

Une des salles restaurées 

au centre de loisirs

Après
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Travaux
divers
Des travaux de voirie 
surtout visibles par les 
usagers et les riverains 
de ces réfections de 
chaussée ont été 
exécutés en divers 
endroits de Brives :

■ pièce d’enrobés au fond du 
chemin de Montredon

■ pièce d’enrobés sur la rue de 
Corsac, pour un accès PMR 
vers la voie verte

■ divers points rénovés dans la 
ville.

Le travail consiste à casser les 
anciens joints au marteau 
piqueur, à les nettoyer et à 
poser un mortier bâtard, 
à 50% de chaux et 50% de 
ciment.

Il convient aussi de supprimer 
toutes les pierres poreuses. 
Le montant des travaux 
entièrement financés par 
l’Etat se monte à 240 000€ €.

Sachant que la compétence 
Gemapi (Gestion des milieux 
aquatiques et prévention des 
inondations) a été confiée 
aux intercommunalités au 
1-1-2018. 

Donc dans le cadre de cette 
compétence, la digue sera 
transférée à l’agglo avant 
2024 !

La digue s’est refait une étanchéité
Après un premier chantier de rénovation en 2017, la seconde et dernière 
tranche de travaux sur notre digue rue de la République (la seule digue de 
protection contre les crues gérée par l’Etat en Haute Loire) s’est terminée 
pour la plus grande joie de l’association des Riverains de la Loire et des 
élus brivois. 

Rue de la Poterie, des 
poteaux rétractiles  ont 
été installés de part et 
d’autre de cette rue 
Nous avons été alertés par la Préfecture 
ce printemps sur les dangers relatifs à 
la circulation automobile au milieu des 
nombreux piétons spectateurs des Lumières
En conséquence, des travaux, 
sous maîtrise d’ouvrage de 
l’agglo dans le cadre du Puy de 
Lumière, ont été réalisés dans 
le but de sécuriser les lieux 
les soirs où sont diffusées les 
images sur les ponts. 

Ces poteaux rétractiles, mis 
en service les soirs jusqu’à 
minuit, auront donc comme 
objectif de sécuriser cet espace 
principal lieu de visionnage 
du spectacle. Ils seront aussi 
utililes sur d’autres manifestations 
festives, comme la vogue.

Merci à l’agglo qui a répondu 
à ce besoin sur tous les points 
sensibles et dangereux des 
spectacles du Puy de Lumière 
au Puy, à Aiguilhe et à Brives. 

Visite des derniers
travaux sur la digue

Les nouveaux plots



Actus-Divers

9BRIVES MAG - Décembre 2018

Suite aux excellents retours de 
l’an dernier, l’action périscolaire  
est renouvelée auprès d’enfants 
en classe de CP de l’école de 
la République.

Elle concerne ceux qui ont des 
fragilités dans l’apprentissage 
de la lecture et de l’écriture. 
La séance quotidienne doit 

permettre de stimuler le 
goût d’apprendre et de 
prendre confiance avec l’aide 
essentielle des parents.

La municipalité soutient cette 
action en partenariat avec 
l’Inspection Académique, et 
avec l’association de la PEEP.

Avez-vous reconnu la 
photo de couverture ?

En fin de journée,  les piétons, 
les cyclistes sont vulnérables.
En effet, lorsque la nuit tombe, 
la luminosité baisse et à 
l’heure de la sortie des classes 
et des trajets de fin de journée, 
les piétons et les cyclistes sont 
moins visibles.

Rappellons des conseils de 
sécurité de bons sens : 

■ Recommandation aux 
automobilistes et conducteurs 
de deux-roues motorisés 
d’adapter toujours leur vitesse 
et de s’écarter au moins d’un 
mètre des trottoirs.

■ Les piétons doivent vérifier 
plusieurs fois avant de 
traverser, sur les passages 
protégés. 

■ Les cyclistes sont invités à 
porter un casque, un gilet rétro-
réfléchissant et avoir des feux sur 
le vélo.

Prudence 
à l’heure 
d’hiver

Opération « Coup de Pouce » renouvelée

La Municipalité a décidé d’enlever les 
très gênants poteaux rouges en acier des 
2 côtés de l’avenue C Dupuy.
Prière de «soigner» votre stationnement!

C’est la fresque réalisée sur le thème «Loire 
et musique» pendant le festival de Loir’en 
zic en juin. Créée par Gams et Llouliee, elle 
décore admirablement le transformateur 
d’Audinet près de la  piscine !

Les nouveaux plots

Les enfants qui vont bénéficier

d’un coup de pouce

3 jours de visites, de partage et d’amitié à Illerkirchberg

Jumelage



Chacun d’entre nous peut se rendre 
compte de la transformation de 
la zone de Corsac qui devient de 
plus en plus attractive avec des 
propriétaires qui investissent,  
avec de nouvelles enseignes qui 
croient dans le potentiel de cette 
magnifique zone et un taux de 
fréquentation en hausse.

DES ARRIVÉES :

Sur cette fin d’année, à 
l’emplacement des Ets  BROSSETTE, 
après de gros travaux de 
rénovation, trois nouvelles 
enseignes se sont installées :

MAC DESTOCK : propose de la 
literie, de l’électroménager, des 
meubles, de la peinture...

LA MAROQUINERIE : une très large 
gamme de sacs, de bagages et de 
nombreux produits sur ce thème.

BEBOCK où vous trouverez toutes les  
bières ainsi que le bar géant.

Toujours côte de Tireboeuf, GHISLAIN 
Publicités  s’est installé dans un 
bâtiment entièrement rénové 
également.

Rond-point de La Chartreuse : 

PAIN FERMIER : comme son nom 
l’indique ce sont des agriculteurs qui 
transforment leurs céréales en pain.
 
AUTO PNEU : une nouvelle enseigne 
qui vend et pose des pneus avec un 
service de mécanique rapide sans 
RDV.

LA FERME PONOTE : Tout prêt du 
Drive LECLERC, un magasin de 
vente directe avec des producteurs 
venus de toute la Haute-Loire qui 
commercialisent leurs produits.

GRAVITY : en face de la Maison Pour 
Tous : un ensemble de trampolines.

DES AGRANDISSEMENTS :

C’est le cas de JEREMY CHAUSSURES, 
et de AUCHAN qui se sont agrandis 
de 300 m2. C’est le cas également 
de PEUGEOT avec une importante 
extension, la concession ayant fait 
l’acquisition du terrain  Chanut à 
l’arrière du garage.

DU RELOOKING : 

la concession RENAULT  a embelli 
son emplacement, la SOVEC aussi 
avec un bâtiment coloré et plus 
agréable.

O 5 SENS,  à côté du SMART BILLARD, 
Sandra BARTHELEMY s’est installée 
avec son pôle multi-sensoriel et de 
détente.

Dans le CENTRE-BOURG,  ça 
bouge également

L’ESCAPADE rue de la Poterie : deux 
jeunes Maxime MALEYSSON et Julian 
BOYER ont repris et agréablement 
rénové ce bar –tabac-presse.

Le PMU a été repris par  Robert 
DOURLENS qui l’a relooké avec goût 
en bar-brasserie.

FRIPOUILLE : une friperie pour 
enfants a vu le jour au n° 32 de 
l’avenue Charles Dupuy

Nous souhaitons beaucoup de 
succès et de réussite à tous ces 
investisseurs sur la ville de Brives-
Charensac.

Le commerce poursuit son développement

Développement économique

CORSAC  en plein essor…
De nouvelles enseignes, des bâtiments modernisés, des clients satisfaits.

De nouvelles enseignes

montée de Tirebœuf

De nouvelles enseignes

av Charles Dupuy

10 BRIVES MAG - Décembre 2018



Eclairage public dans la 
ville : la LED devient un 
atout économique !

Urbanisme

Rénovation de l’éclairage public depuis la place 
Blanche à la place du 8 mai.

La rénovation de l’ensemble de 
l’éclairage public est programmée 
en fin d’année 2018 sur le tronçon 
de la place blanche à la place du 
8 mai pour un montant de 38 720 €. 

Le Syndicat Départemental  
d’Electrification  prend en charge 
la réalisation de ces travaux en 
demandant à la commune une 
participation égale à 55 % du 
montant H.T. soit : 21 296 €

L’éclairage public tient une part 
importante dans le budget des 
collectivités territoriales. Pour faire des 
économies sur ce poste stratégique 
et réduire nos factures d’énergie, 
il existe maintenant de nouvelles 
technologies.  L’une des solutions 
les plus plébiscités pour l’éclairage 
public : la LED.

De plus en plus répandue dans 
les foyers, la LED conquiert aussi 
les marchés des entreprises et 
des collectivités. Si un projet de 
rénovation de notre éclairage public 
peut sembler un investissement 
coûteux, cette démarche s’inscrit 
dans une réflexion globale pour 
réaliser des économies d’énergie 
tout en participant à la transition 

énergétique de notre pays.

Les LED vont nous permettre 
de réaliser des économies très 
importantes ! 
Avec un éclairage public LED, les 
collectivités peuvent réduire leur 
budget électricité. 

■ Les ampoules LED ont une très 
longue durée de vie pouvant aller 
jusqu’à  30 000 heures, contre 1000 
heures pour l’éclairage classique.

■ Les LED consomment 6 fois moins 
que les anciennes lampes halogènes.

■ Pour éviter le gaspillage d’énergie, 
les LED peuvent être couplées à des 
systèmes d’éclairage intelligents 
(détecteur de présence, éclairage 
autonome…)

■ Une programmation de baisse de 
puissance à 50 % à partir de 23h h 
est déjà opérationnelle sur certains 
secteurs de la ville!
Depuis 2016, nous avons réalisés  
5 chantiers  de renouvellement 
de l’éclairage public par des 
LED. (secteurs du Picardie, route 
du Monteil,  Les Bories, route de 
Lyon et Pimprenelle).
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De nouvelles enseignes

av Charles Dupuy

Un choix assumé de la mairie 
de Brives : ne pas couper 
l’éclairage public mais avoir des 
dépenses d’énergie optimisées 
et maîtrisées avec une baisse 
de 60 % de consommation pour 
faire des économies pour notre 
collectivité ! Sans oublier le geste 
pour la planète !

Notons enfin qu’un éclairage 
public maîtrisé et réfléchi peut 
être un facteur déterminant de 
réduction de certaines situations 
accidentogènes, il doit aussi être  
le garant du sentiment de sécurité 
des habitants de votre ville. C’est 
pourquoi nous avons choisi un 
éclairage adéquat sur les passages 
piétons les plus dangereux.



Urbanisme

Plan Local d’Urbanisme
Bilan de la concertation
Lors de sa séance du 13 octobre 2018, le Conseil Municipal a arrêté le 
projet de Plan local d’Urbanisme.
Après une phase de consultation 
obligatoire des personnes 
publiques associées (Etat, Région, 
département, agglomération,…) 
ce document sera soumis à 
enquête publique lors du premier 
trimestre 2019 et devrait être rendu 
opposable au printemps 2019.

Petit rappel de la procédure et de 
l’historique de ce dossier :

■ En avril 2009, le conseil municipal 
avait initié la procédure de révision 
du document d’urbanisme (POS) 
dans le but d’aboutir  à l’élaboration 
du Plan Local d’Urbanisme.

■ En juillet 2012, suite à la phase 
d’élaboration et à l’arrêt du projet 
par le conseil municipal, M le Préfet 
émettait un avis défavorable au 
projet de PLU au motif de sa non 
compatibilité avec les dispositions 
du SDAGE Loire-Bretagne en terme 
de gestion du risque inondation. (à 
cette date, le Plan de Prévention du 
Risque Inondation était en révision 
depuis 2010).

Dans ce cadre et en attente 
de l’aboutissement des travaux 
d’élaboration du PPRI, le conseil 
municipal avait décidé de surseoir 
à l’élaboration du PLU. En effet, au 
regard de l’importance de la prise 
en compte du risque inondation 
à Brives-Charensac, le projet ne 
pouvait clairement être établi sans 
connaitre les éléments de zonage 
et réglementaires du futur PPRI.

Alors que le nouveau PPRI était 
approuvé en septembre 2015 
et compte tenu de la durée trop 
importante constatée, de la reprise 
du dossier ainsi que du changement 
de majorité municipale, un nouvel 
examen du Projet d’Aménagement 
et de Développement Durable 
(PADD) fut nécessaire.

Aussi, le 6 février 2017, le Conseil 
Municipal adoptait une délibération 
prenant acte du débat sur 
les orientations générales du 
Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable (PADD).
Ce débat laissait notamment 

émerger 4 axes de développement 
pour la ville :

■ Préserver et révéler les qualités du 
site naturel et bâti et son ambiance 
fluviale  

■ Conforter Brives-Charensac 
comme pôle de vie équilibré et 
attractif 

■ Conforter le rôle économique 
de Brives-Charensac dans 
l’agglomération 

■ Assurer aux différents modes de 
déplacements de bonnes conditions 
de sécurité et d’agrément.

Enfin, en amont de son arrêté et sur 
décision de la Mission Régionale 
d’Autorité Environnementale d’avril  
2017, le projet d’élaboration du PLU 
de la ville a été soumis à évaluation 
environnementale.  

LE PROJET DE PLU ARRETE PEUT ETRE 
CONSULTE EN MAIRIE.

Il rappelait l’heureux passage 
au 0 phyto avant de présenter 
Théo PABIOU qui vient de terminer 
son année d’apprentissage aux 
espaces verts de la commune et 
Thomas Rollin qui encadre l’équipe 
professionnelle d’insertion. 

Deux jeunes qui apportent leur 
vision et leur touche de fraîcheur. 
Le jury conduit par Pierrette EXBRAYAT, 
Adjointe à l’Urbanisme,  ainsi que 
Théo, Thomas, MC RODIER, O 
CHAPUIS, C.BRENAS, C.PUGNERE, 
récompensait les lauréats. 

Un grand bravo à tous les 
participants !

Concours de fleurissement
Lors de la cérémonie, le maire rappelait les actions conduites par la commune 
pour embellir la ville. 
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Lauréats du jury,

personnels et élus en osmose



Les années se suivent et la menace 
plane toujours et encore sur notre 
ville. Les crues, malheureusement, se 
répètent inexorablement. Déjà 38 ans 
que l’eau de la Loire a dévasté notre 
charmante ville appréciée  pour  ses 
nombreux atouts.

Mais nous savons aussi que notre 
fleuve peut devenir indomptable 
et fougueux lorsqu’il est en furie. Ce 
dimanche matin nous célébrons 
le triste souvenir de la tragique 
célèbre crue de 80, qui entraîna 
la perte de vies humaines, des 
dégâts matériels considérables, la 
désolation dans notre cité brivoise, 
laissant derrière elle des souvenirs 
amers. 

Les images qui nous restent aujourd’hui 
sont des souvenirs d’affolement et 
de peur des Brivois. Nous devons 
garder en permanence dans un coin 
de notre mémoire que la Loire est 
capricieuse et imprévisible. Elle peut 
sortir de son lit à l’improviste. Ayons 
donc un devoir de vigilance : les 
phénomènes météo imprévisibles 
et parfois très violents nous incitent 
à la prudence et à une nécessaire et 
très stricte surveillance.

Si à Brives nous subissions la 
conjonction d’un orage violent du type 
cumulonimbus survenu sur le plateau 
de Landos, Costaros, …, associé à 

un épisode cévenol, qu’en serait-il du 
passage du fleuve dans notre ville ?!

C’est pourquoi il faut, plus que jamais, 
que nous soyons prêts à parer aux 
pires éventualités afin que nous 
puissions passer les automnes et les 
épisodes météo catastrophiques 
dans la meilleure sérénité possible. 
En cela nous sommes désormais 
aidés par internet et le site Vigicrue 
qui nous permet d’avoir quelques 
petites heures d’avance, avec les 
relevés de Goudet, pour anticiper, 
faire évacuer les populations à 
risque et prendre les premières 
mesures de protection dans notre 
ville.

C’est pourquoi les élus brivois 
portent ce souci comme l’une de 
leurs grandes préoccupations. 
Nous anticipons, à chaque automne, 
en révisant la simulation des 
phases du plan d’alerte. Nous 
avons plusieurs types de scenario 
avec des codes de couleur jusqu’à 
écarlate !! Merci encore aux élus 
et aux personnels des services qui 
participent à cette simulation et 
qui préparent consciencieusement 
les procédures à suivre en cas 
de danger. La liste des Brivois à 
contacter en cas d’urgence  avec  
leurs divers numéros de téléphone 
est prête. En effet, nous avons besoin 
d’être extrêmement réactifs et 

opérationnels en cas de nécessité 
sur un risque majeur de crue… Il en va 
de la sécurité de nos concitoyens ! 

Des travaux de protection effectués par 
l’Etat, commandités par la préfecture 
vont se terminer sur la digue. Savez-
vous que celle-ci a été construite 
l’hiver de 1875-76 après une énième 
crue dévastatrice ! L’association 
des bords de Loire, dirigée par le 
président Georges Pugnière, joue très 
bien son rôle de mouche du coche 
et de garde-fou auprès des pouvoirs 
publics  Nous invitons les Brivois à 
adhérer à cette association d’intérêt 
public qui fait une pression positive 
pour améliorer ce qui peut l’être !

Remercions les membres de 
l’association pour leur implication 
dans l’écologie de notre petite 
ville par divers initiatives heureuses 
comme le nettoyage des rives 
de la Loire chaque printemps. En 
2019, cette opération aura lieu le 
dimanche 7 avril… à noter sur vos 
agendas !

Ayons toujours une pensée pour les 
personnes qui ont perdu la vie, dont 5 
Brivois, emportés par des flots du fleuve 
le 21 septembre 1980. Ensemble, 
émettons le souhait de ne jamais 
revivre une telle catastrophe !

Le maire.

Cadre de vie

Commémoration de la crue
Merci de votre présence ce matin à l’occasion de la 38ème commémoration 
de la crue du 21 septembre 1980.
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En présence de la population

des élus  et des pompiers
Devant la plaque commémorative de la crue



Cadre de vie

Installation d’une ruche pédagogique
Installation de trois ruches pédagogiques dont une à Brives

La communauté d’Agglomération 
du Puy en Velay en partenariat 
avec Label Ruche, a décidé 
l’installation de trois ruches 
pédagogiques dont une à 
Brives, sur les bords de loire, 
sur le terrain de la Chartreuse, 
pour un projet pédagogique des 
enseignants de l’école primaire.

Il est vrai que l’étude de la vie des 
abeilles offre de nombreuses 
pistes de travail. Ce sont les 
CM2 qui ont réalisé le décor sur 
fond bleu.

Le préfet nous en a informés par 
courrier fin octobre 2018.Cette 
décision s’inscrit dans le cadre 
d’un transfert de la gestion 
des seuils de l’Etat vers la Com 
d’agglo qui prendra à sa charge 
le fonctionnement. 

La bonne nouvelle c’est que la 
CA a étudié l’installation d’une 
micro-centrale hydroélectrique 
qui permettra de financer le coût 
d’exploitation et d’entretien des 
seuils, voire peut-être de générer 
un bénéfice !

Pour rappel : crue dévastatrice 
de 80, abandon du barrage de 
Serre de La Farre, lancement du 
Plan Loire Grandeur Nature en 
95, creusement du lit du fleuve 

et construction des 3 seuils à 
visée purement esthétique et 
non de protection anti-crue, 
crue de 2008 qui endommage 
gravement les seuils, réparation 
du seuil des Minoteries en 2012 
avec l’aide de L. Wauquiez. Pas 
de financement jusqu’alors du 
dernier seuil.

Cette bonne nouvelle de la 
réparation prochaine nous 
ravit, car elle permettra la 
réalimentation  du canal, 
la mise en eau permanente 
des seuils avec l’effet miroir 
esthétique que chacun 
apprécie et… la reprise des  
projets sur les loisirs d’eau 
(pêche, baignade, navigation 
en canoé, bateaux …)

Le dernier seuil 
endommagé va renaître
Après des années de tractations, de négociation, 
grâce à la ténacité des élus  de la commune et de 
l’agglo, grâce aussi à la bienveillance de l’Etat, 
donc des préfets Eric Maire et Yves Rousset, le seuil 
d’Audinet va être remis en état. 
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Animation 
vogue :
gros 
succès !

Les élèves et leurs maîtresses

fiers de leur ruche pédagogique



Social

Déjeuner-dansant
pour nos aînés

Une rose en échange d’un don 
minimum de 2 € (vous pouvez 
donner plus !) et l’intégralité des 
dons, récoltés dans des tirelires 
scellées, sera reversée au Comité 
Haute Loire de la Ligue contre le 
cancer.

Alors, amis motards, hommes et 
femmes, si vous souhaitez prendre 
part à cette belle aventure humaine, 
venez faire vibrer vos machines au 

diapason de vos cœurs au profit 
d’une cause généreuse : la lutte 
contre les cancers !

Pour participer à notre nouvelle 
journée d’action SAMEDI 27 AVRIL 
2019 des bulletins d’inscription sont 
disponibles sur demande par mail à 
l’adresse : 
uneroseunespoirenvelay@gmail.com
Vous pouvez également  nous suivre 
sur la page Face Book «Une rose 

un espoir en Velay» ou contacter le 
président au 07 89 53 97 74

Toute l’équipe Une Rose un Espoir 
Secteur VELAY remercie par 
avance les habitants de Brives 
Charensac pour l’accueil qu’ils 
voudront bien réserver à nos 
équipages motards et pour leur 
générosité.

Des motos et des roses contre le 
cancer le samedi 27 avril 2019 : 
La 2ème édition est lancée !
Forts du succès de leur première édition qui a permis de remettre un chèque de 
17 000 € à la Ligue contre le cancer Comité Haute Loire, les équipages motards, 
toutes cylindrées confondues, s’élanceront,  pour une seconde édition, les bras 
chargés de roses, à la conquête de la générosité des habitants des communes 
du bassin ponot.
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250 convives se sont retrouvés à la MPT le 2 

décembre pour le banquet convivial des aînés 

brivois. Un dimanche de bonheur, de partage et 

d’amitié avec l’aide des musiciens Pat et Fred qui 

ont assuré pour les faire danser et chanter !
On a chanté

On a partagé un 
excellent repas

On a passé un bon dimanche
dans une ambiance très festive



Nous avons deux salariés qui 
s’occupent de ce service très 
apprécié par la population.
 
Pour cela, afin de respecter 
scrupuleusement les règles 
d’hygiène alimentaire, nous devons 
utiliser un véhicule frigorifique. 
 
Or le nôtre avait passé 10 ans d’âge 
et montrait des signes évidents de 
fatigue ! Aussi avons-nous  utilisé, 
pour le changer,  le concept 
des encarts publicitaires sur le 
véhicule.
Forts du bon accueil reçu, signe du 
lien de confiance que les élus ont su 
retisser avec les commerçants, nous 
exprimons notre très vive gratitude 
à nos 7 mécènes : Auchan, Flunch, 
CETON, Mr Bricolage, Le Grand 
Panier Bio, Mac Do, Ets François. 

Réception et inauguration du 
véhicule frigorifique

La course des filles produit 30 000 € 
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Social

Le CCAS de la ville de Brives-Charensac propose  le portage à domicile 
des repas auprès des personnes âgées de la ville ou encore auprès de 
personnes souffrant d’une autonomie insuffisante ou d’un problème 
ponctuel. 

La désormais célèbre course des filles a réuni près de 4000 personnes le    
9 Septembre sur les bords de la Loire à Brives. 

Cette manifestation sportive 
de masse a permis de récolter                   
30 000 € au profit de la ligue contre 
le cancer. On ne peut qu’être 
enthousiaste face au succès 
populaire de cette manifestation.

Excellente ambiance, convivialité, 
plaisir de la rencontre, autant de 
valeurs que la municipalité brivoise 
a plaisir à promouvoir ! Dominique 
RAFAILLAT, présidente de la ligue n’a 
de cesse de rappeler aux femmes 
l’importance d’être sensibilisées, 
informées et dépistées. Merci aux 
participantes, aux 70 bénévoles, 
aux sponsors et aux services 
techniques de la ville.

Reception du véhicule

avec les sponsors et les élus

Les mains levées de la solidarité.

Bravo l les filles !



Social
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La directrice, D Eyraud, expliquait 
combien ces travaux apportaient 
une amélioration du cadre de vie par 
les nouveaux espaces fonctionnels. 

Cette nouvelle unité de 12 lits  limite 
les déplacements pour les résidents 
qui ont besoin d’un accompagnement 
plus important. J. Chevaux, directeur 
de l’OPAC et propriétaire des locaux, 
et J P Marcon, président du Conseil 
Départemental, disaient leur grand 
plaisir d’inaugurer une telle 
structure.

J P Bringer, vice-président de 
l’agglo, rappelait le choix de l’agglo et 
du C.D., présidé alors par G Roche, de 
participer au financement à hauteur 
de 227 750 € chacun et solidairement 
sur un coût total de 3,9 millions. 

Comme maire de Brives Charensac et 
président du Conseil d’Administration, 
Gilles Delabre exprimait la joie et 
la fierté des élus et des habitants 
d’abriter un EPHAD dans leur ville.  

Ce foyer-logement est créé en 1971.  
En 2012, JC Ferret, alors maire, a pris la 
décision courageuse d’agrandir Vert 
Bocage. Les chambres doubles ont 

été supprimées. Chaque chambre 
s’est trouvée dotée d’une véritable 
salle de bain spacieuse.

Des salons avec vue sur la Loire, sur 
Brives et sur le Puy, sur tout le riche 
et magnifique patrimoine local, ont 
été créés. Une désormais spacieuse 
et fonctionnelle salle à manger 
permet aux résidents d’apprécier plus 
tranquillement les repas, la cuisine 
toute neuve et bien équipée donne 
immédiatement sur la salle à manger. 

Les extérieurs ont été également 
aménagés, notamment en terme 
d’extension des parkings agrandis, pour 
un meilleur confort des personnels 
et des visiteurs, mais aussi avec des 
espaces de points de rencontre ou 
de  « couvige ».

Le CA de Vert Bocage essaie 
actuellement de négocier le rachat 
de l’établissement auprès de l’OPAC 
afin d’en optimiser les coûts.

Puisse Vert Bocage rester un 
établissement à taille humaine où 
priment la qualité du service et la 
convivialité !     

Inauguration de 
l’extension de 
Vert Bocage
Le Foyer Vert Bocage a inauguré l’extension de ses locaux. 

La nouvelle construction aujourd’hui

Le bâtiment Vert Bocage en 1972

Inauguration avec les résidents,

le personnel et les élus

Une chambre tout confort



20 ans l’âge de la maturité et de la 
plénitude entre les deux  villes qui 
n’ont cessé de favoriser les rencontres 
depuis la signature du serment de 
jumelage. 

C’est en 1997 que l’idée d’un 
jumelage est lancée par la 
municipalité. C’est J Reynaud et son 
épouse qui nouèrent les premiers 
contacts. Des échanges se sont 

créés, y compris par le biais du 
collège de Corsac dans le but 
d’établir un contact entre les élèves 
du collège étudiant l’espagnol et les 
élèves d’un établissement catalan 
étudiant le français.

Cette action qui s’est encore 
effectuée cette année montre bien 
l’intérêt de nos villes à échanger 
humainement et culturellement. 

Des échanges de jeunes pour des 
courts séjours ont eu lieu et se sont 
malheureusement espacés. Les 
rencontres inter associatives dans le 
cadre du jumelage sont autant de 
pistes passionnantes à explorer. 

Comme le dit A Apcher :
« Poursuivons le renforcement de 
nos liens d’amitié ».

Citoyenneté

Superbe cérémonie pour ce 11 novembre

20ème anniversaire du 
jumelage avec Sant Carles 
de la Rapita
La délégation française était conduite par Angèle Apcher, adjointe et par  
Maurice Valentin, président du Comité et Conseiller municipal. 
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Quel plaisir de voir tous ces 
enfants et adolescents des 4 
écoles et des 2 collèges de 
Brives, encadrés par leurs parents, 
par leurs professeurs et directeurs 
d’établissements. 

Roger JULIEN des CATM, secondé 
par des élus, avait préparé la 
cérémonie de main de maître. La 
Mi-Brivois et l’Intrépide de Landos 
apportaient comme toujours la 

solennité à la messe puis devant la 
stèle du souvenir. 

A cette occasion Roger JULIEN 
remettait la Croix des Combattants 
d’AFN aux sergents Guy CRESPY, 
Albert GERBIER et Sylvain LAURENT, 
sous l’œil ému des enfants présents.

La citation des morts pour la France 
et le dépôt des gerbes par les enfants 
précédaient les interventions et les 

lectures des jeunes des collèges de 
Corsac et de la Chartreuse.

En clôture de cette magnifique 
et émouvante commémoration, 
les enfants ont chanté, ensemble, 
la Marseillaise au cœur d’une 
assistance enchantée et recueillie. 

La Municipalité remercie les 
nombreux acteurs de cette 
cérémonie.

Exceptionnel ! Un moment de grâce que cette commémoration ! 

Impressionnant le nombre
d’enfants et d’ados !

La délégation
avec les amis de Sant Carles



Permettez-moi de citer Manfred 
Saier et Joseph Servant, initiateurs 
du jumelage et premiers présidents 
des comités qui ont développé les 
échanges entre les habitants de 
Brives et d’Illerkirchberg : avec des 
élus, des jeunes, des musiciens, des 
sportifs.

Chacun a voulu poser sa pierre 
au rapprochement de nos pays 
respectifs. La transmission de nos 
héritages culturels est un vecteur 
de ce rapprochement durable et 
nos présidents de Comité, Angèle 
Apcher et désormais Maurice 
Valentin ont toujours à cœur de 
faire vivre cet esprit d’amitié et de 
partage avec la sympathique et 
fructueuse connivence de Volker 
et Barbara Koch… 

Je n’oublie pas Jean-Claude Ferret, 
maire honoraire, qui a eu le souci, 
pendant ses mandats, d’avancer 
sur ce chemin de la fraternité et 
de l’union de nos villes.

Les nombreuses actions d’amitié 
entre nous seraient trop longues à 
raconter. Toutefois, comment passer 
sous silence le rallye de la Paix 
en 1990 où marcheurs et coureurs 
à pied se sont relayés pendant 56 
h sur 800 kms pour relier Brives à 
Illerkirchberg. Avec, je l’ai su, de 
réels moments d’émotion !

Citoyenneté
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Le 30ème anniversaire du jumelage
30 ans se sont écoulés depuis la signature du serment de jumelage en 1988 
dans nos deux villes, Illerkirchberg et Brives-Charensac.
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Clin d’œil de ces épopées pédestres, 
nous offrons, en partage avec le 
Comité de jumelage brivois, à la 
ville d’Illerkirchberg une imposante 
statue du pèlerin de St Jacques, 
taillée à la tronçonneuse dans le 
chêne du pays, comme un symbole 
de l’amitié entre nos villes. 

Les échanges de jeunes ont connu 
un réel succès. Chaque année un  
groupe de jeunes était accueilli dans 
des familles de nos deux villes avec 
l’aide des Comités. Près de 600 jeunes 
se sont ainsi rencontrés !  D’ailleurs, en 
2015, lors de notre dernière visite « 
officielle », des adolescents brivois 
ont eu beaucoup de plaisir à venir 
disputer des tournois de foot pour 
inaugurer votre nouveau gymnase.

Des traces tangibles montrent l’amitié 
entre nos villes : place et rond-point 

ont pris les noms de nos villes 
jumelées respectives et c’est ainsi 
la mémoire de l’amitié et du bon 
souvenir entre nos deux villes qui se 
perpétue.

Même si les mentalités évoluent, si 
la communication et la façon d’être 
se sont transformées radicalement, 
il nous faut garder la flamme pour 
conserver cet esprit d’échange et de 
fraternité entre nous.

Merci au maire, cher Anton Bertele, 
envers qui  je formule des vœux très 
chaleureux et sincères de totale 
guérison. Merci à la municipalité 
d’Illerkirchberg.  Merci aux familles qui 
nous accueillent. Merci aux 2 comités 
de jumelage. Vive Illerkirchberg. 
Vive Brives Charensac !           
   

Discours de Gilles Delabre, maire

La découverte du cadeau original

avec les maires et les présidents du comité

Le défilé d’embarcations fantaisistes

sur le Danube ! Bientôt sur la Loire ?!

Extraordinaire de convivialité !



Christelle
GIBELIN

Frédéric
REITIN

Rosa
ROCHE

Dominique
Amiaux

Maurice
VALENTIN (élu CA)

Véronique
BELIN 

Yves
PRAT

Laurent
BOYER

Mylène
DURSAPT 

Hélène
CELLIER

Odile
CHAPUIS 

William
BRUN

Marie-Claude
RODIER

Bernard
GIMBERT

Bernard
MICHEL

Claude
PEZET

Vanessa
ROSENBLATT

Rémi
VARRAUD
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FINANCES
Luc TOMATI

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
TRAVAUX
CADRE DE VIE
RESSOURCES
HUMAINES
Jean-Paul BRINGER

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
DEVELOPPEMENT
ECONOMIQUE ET 
COMMUNICATION
Marie-José ALLEMAND

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
URBANISME
Pierrette EXBRAYAT

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
ACTION SOCIALE
Angèle APCHER

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
ANIMATIONS
SOCIOCULTURELLES 
ET SPORTIVES
Bruno OUILLON

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
ENFANCE ET 
JEUNESSE
Laurent DUFAUD

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  
LIEN AVEC 
ASSOCIATIONS
CAMPING
Philippe HUGON

• Budgets
• Fiscalité
• Affaires administratives
 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• Relations avec la CA (Vice-

Président)
• Travaux
• Bâtiments : Rénovation, 

conception et réalisation
• Gestion Ressources Humaines
 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• Elue à la CA.
• Zones Commerciales.
• CDAC
• Relations avec les Entreprises 

et Associations de 
Commerçants

• Communication
 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• P.L.U.
• Permis de Construire
• P.P.R.I.
• Commissions de Sécurité
 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• C.C.A.S
• Foyer Vert Bocage
• Repas et Colis des aînés
• AUMPT Centre Social
 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• Relation avec la MPT
• Médiathèque
• Ludothèque 
• Suivi des affaires sportives
• Adressage

 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• Ecoles
• CLSH
• Rythmes Scolaires
• Contrat Enfance Jeunesse
 .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .
• Camping Municipal
• Fêtes et animations
• Relations avec les associations

Une équipe au service de la commune
Suite aux quelques changements survenus au fil du temps, voici la liste 
des élus et les missions des adjoints.

ADJOINTS

MAIRE
Gilles DELABRE

CONSEILLERS MUNICIPAUX

MISSIONS
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L’internat Notre Dame du Puy à Brives

« Plus forts ensemble! »

scolaires du bassin du Puy. Le 
but est de conduire ces internes 
« de sommet en sommet », 
selon la devise inscrite dans 
l’entrée.
 
Une vie communautaire
Des chambrées de 3 ou 4, les 
repas en commun, des temps 
de sport et de détente… autant 
de choses qui visent à entretenir 
un climat familial. Les internes 
sont répartis dans de petites 
équipes, sous la direction d’un 
aîné, qui rendent service à tour 
de rôle. Le mercredi après-midi, 
les lycéens animent des clubs, 
dans lesquels ils partagent 
avec les autres internes un 
savoir-faire ou une passion : 
cuisine, jardin, VTT, vidéos… Cette 
vie communautaire intense aide 
les internes à grandir dans la joie 
du don de soi.

Un soutien scolaire rapproché
Au retour du lycée, un bon goûter 
et un quart d’heure de détente, 
les internes se rendent en étude. 
C’est une dimension importante 

de leur vie à l’internat, dont 
le but est justement de leur offrir 
un cadre propice au travail qui 
leur donne tous les outils pour 
réussir : soutien scolaire selon 
les besoins, ateliers de lecture et 
de grammaire, suivi des notes, 
gestion du temps de travail… 
Même pour les moins scolaires, il 
s’agit de faire découvrir à tous 
la joie de l’étude.
 
Un internat diocésain
Sous la responsablité de 
l’évêque du Puy et confié à 
des prêtres de la Communauté 
Saint-Martin, il accompagne 
ces jeunes dans la croissance 
de leur liberté : possibilité de 
participer à la messe, temps de 
prière et de réflexion intégrés 
dans le rythme de vie. Tout cela 
a un objectif : faire grandir dans 
ces jeunes la joie de la foi.

Info et contact :
www.internatnotredamedupuy.fr
internatnotredamedupuy@gmail.com
04 71 09 16 42

C’est la septième rentrée pour l’Internat Notre-Dame du Puy

Le Club de l’ACE de Brives a demandé à la 
municipalité un coin pour planter l’arbre de 
l’amitié .
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J’habite à
Brives-Charensac

Je vote
dans ma ville

Suis-je inscrit(e) sur 
les listes électorales 

?

Sinon je passe en 
mairie !

Un pensionnat de collégiens 
et lycéens situé juste à côté du 
collège et lycée de la Chartreuse, 
à cheval entre les bâtiments de la 
Chartreuse et l’ancienne maison 
des vieux prêtres de la rue Saint-
Vosy. Cette institution récente 
accueille des élèves scolarisés 
dans différents établissements 

C’est ce que les enfants, 
accompagnés de paroissiens, 
ont fait un dimanche matin 
sur la bien nommée Place 
de la Paix, à l’issue de la fête 
paroissiale.

Avec leur slogan : «Plus forts 
ensemble!» 

On cuisine

On jardine le mercredi

Beaucoup d’enthousiasme
pour planter l’arbre
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Dossier patrimoine

Un riche patrimoine 
brivois à sauvegarder

Nous avons décidé, dans ce dossier N°3, de 
donner un coup d’éclairage sur le patrimoine de 
Brives-Charensac, car il le vaut bien tant il est 
riche et divers. 
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Quel beau symbole que le 
moulin aux livres !, l’usine 
Soleillant, récemment  
relookée par la mairie et 
aménagée en un locatif 
diversifié, les Moulinages, 
les minoteries  Pettex Sabarot, 
la gare,  l’église, la Maison 
Pour Tous, la Chartreuse, les 
vieilles demeures, la maison 
de l’octroi qui servait autrefois 
de lieu de péage sur le vieux 
pont. Elle appartient à la ville 
et nous ne désespérons pas de 
procéder à sa restauration 
intérieure. L’ancienne école 
des Eaux Vives dont nous avons 
fait l’acquisition et que nous 
avons restaurée en 9 logements 
faisait partie du patrimoine 
brivois !

Ce patrimoine nous a été légué 

par les générations précédentes.  
Il doit-il être transmis, soit intact 
soit restauré, aux générations 
futures !

A nous de l’expliquer dans 
ce magazine et aussi par une 
signalétique pédagogique 
au moyen de panneaux qui 
auront un impact pour le 
tourisme ! Attention à ne pas 
complétement figer l’espace 
urbain sur le secteur sauvegardé.

Le patrimoine c’est aussi 
l’histoire de la ville que vous 
lirez dans ce dossier. A cet égard, 
les archives de la mairie sont 
intéressantes. Ce sont également 
des personnages marquants : 
Henri Vinay est né à Corsac. A 
Boudon Lashermes a vécu à 
Breuil de Doue…

Ce sont aussi les coutumes 
locales et les traditions 
populaires brivoises : la pêche 
à l’épervier, les lavandières, 
l’ancestrale poterie, la  friture 
du poisson frais de la Loire et 
ses guinguettes, l’extraction de 
sable…

Tous ces thèmes bien illustrés dans 
le film : « Brives-Charensac, ou  
L’eau de ma mémoire », que 
nous souhaitons mettre sur le 
site de la ville. Bien illustrés aussi 
sur la magnifique scénographie 
crée avec l’aide d’un comité 
de pilotage brivois par Gilbert 
Coudène et projeté sur les 
façades de notre mdiathèque.

Ensemble, il nous faut préserver, 
enrichir et faire connaître notre 
magnifique patrimoine brivois.

Quand on évoque le patrimoine de la 
ville on pense à nos paysages, à la Loire 
et son environnement, comme le canal, 
aux montagnes qui l’encadrent, comme 
le Breuil de Doue, aux ponts qui relient 
Brives à Charensac, aux ex- bâtiments 
industriels, comme les moulins Sabarot 
ou Celle transformés en une très 
originale et magnifique médiathèque !

Notre patrimoine mis en valeur par la 

saison 2 des lumières

Le pont de Galard construit de 1872 à 1876
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Église paroissiale
Notre-Dame-de-Bon-Secours
Suite à la fusion de Brives et 
de Charensac, le projet de 
construction d’une église est 
lancé pour répondre aux besoins 
de la population. La famille de 
Mercoeur fait don d’une partie de 
son parc pour édifier l’église et le 
presbytère.

Les travaux débutent en 1850 
et l’église est finie en 1854. Le 
clocher actuel de l’église était 
en bois,il  oscillait et menaçait 
de tomber. Le conseil municipal 
demande alors la construction 
d’un clocher en pierre de Blavozy 
(1900-1902) et l’agrandissement 
de l’église par l’adjonction de 
deux chapelles latérales. En 
1923 le clocher reçoit ses deux 
cloches. L’église est une première 
fois restaurée pour le centenaire 
en 1954.

En 1986-1987 le chœur est 
restauré et orné d’un retable 
et d’un tabernacle, œuvre de 
Philippe Kaeppelin. En 2001, on 

refait la couverture du clocher. 
Enfin en 2004, l’église est à 
nouveau restaurée : peintures, 
électricité, sonorisation, rénovation 
des autels du transept, installation 
de la statue de Notre Dame de 
Bon Secours sculptée par le père 
Albert Richaud, auteur également 
de vitraux du chœur et du transept.
Sachez que les travaux de 
restauration et d’entretien sont à 
la charge de la commune qui est 
propriétaire de ce patrimoine. 
Seul le fonctionnement de 
l’église (chauffage, électricité, 
nettoyage etc…) est à la charge 
de la paroisse.

La façade ouest est ornée d’un 
clocher-porche. Au-dessus des 
portes en pin à peintures néo-
gothiques, on a sculpté deux 
anges aux ailes déployées.

Extrait du livre
« Eglises de Haute Loire »
de R Thomas

Savez-vous que l’église de Brives

peut accueillir 500 personnes assises ?

Tous les vendredis matin, 
le marché se tient sur la place



22 BRIVES MAG - Juin 2018

Dossier

Le Patrimoine et l’Histoire
de Brives-Charensac.
Brives-Charensac a une superficie de 487 hectares, 
une population d’un peu moins de 4500 habitants.

Le village de Brives, situé sur la 
rive droite de la Loire, au pied 
du mont Brunelet, est d’origine 
gauloise. Dans le langage 
celtique, pont se disait brivas.

Le village de Charensac, en rive 
gauche, doit son origine à une 
villa gallo-romaine. Il a gardé le 
nom de son premier occupant : 
Hiarensius.

Charensac bénéficiait autrefois 
du passage des pèlerins pour 
faire commerce. Une dernière 
halte offrait la possibilité de se 
restaurer dans les auberges. 
Brives et Charensac longtemps 
sont restés des villages 
séparés par la Loire, n’ayant 
pas beaucoup de rapports entre 
eux.

Charensac bénéficiait du 

passage qu’apportait le pont 
médiéval, appelé « Pont des 
Roumieux », l’actuel pont vieux 
en ruines, par lequel arrivaient les 
voyageurs de la route de Lyon. 

Ce n’est qu’après la 
construction du pont de Galard 
que fut établie la route (actuelle 
avenue C Dupuy) entre les 
maisons de Charensac et l’île 
des Chartreux, ce qui fait que 
les auberges qui se trouvaient à 
Charensac eurent leur activité 
commerciale ralentie par 
cette nouvelle route, et il existe 
une pétition des habitants de 
Charensac qui demandent de 
pouvoir ouvrir une porte sur la 
nouvelle route pour pouvoir 
subsister. Ce qui fut accordé, 
si bien que les maisons de 
Charensac ont presque toutes 
une ouverture des deux côtés.

La fusion des communes de 
Brives et de Charensac n’a été 
faite que le 20 mai 1839, par 
décret du roi Louis-Philippe, 
qui fixait le siège du chef-lieu 
à Brives mais on construisit la 
mairie à Charensac, face 
au pont de Galard, notre 
pont actuel, dont les travaux 
commencèrent au mois de 
juillet 1772 pour se terminer en 
novembre 1776. 

Arrivaient par les Chaussades 
non seulement les voyageurs 
qui se rendaient au Puy pour le 
commerce, mais les habitants 
des campagnes environnantes 
qui alimentaient les foires.

C’était un spectacle 
extraordinaire que de regarder 
passer cette procession et, au 
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Merci à Michel Engles qui a dessiné

le patrimoine de Brives
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Dossier

Valorisation du patrimoine culturel
Le Centre Départemental de Musiques et de Danses Traditionnelles  
a récemment  présenté ses actions à la MPT. 

Pendant 2 ans, les acteurs 
du CDMDT43 ont recensé et 
collecté des éléments de 
notre patrimoine dans le but 
de favoriser le lien social 
(et à Brives, nous y sommes 
attachés !) et de transmettre 
cette mémoire aux habitants 
et aux générations futures.

La ville de Brives s’est engagée 
avec enthousiasme sur ce 
projet, qui a eu le  soutien de 
collectivités comme l’agglo du 

Puy, le Département, l’Europe, 
etc….

Des Brivois ont été interrogés et 
racontent la vie d’avant !  L’idée 
était aussi de faire découvrir ce 
patrimoine culturel immatériel 
et cet important travail de 
restitution au plus grand nombre, 
y compris aux enfants. 

C’est ainsi que l’école de 
la République a élaboré, 
dans le cadre des activités 

périscolaires, un projet musical  
de danses traditionnelles 
(photo). 

Nous vous invitons à découvrir 
sur le site de l’association 
CDMDT 43 les interventions de 
Brivois : Georges Pugnières, Jo 
Anthouard, Jeannine Perbet… 
sur le web documentaire :
http : alentourdupuy.fr.

Merci et bravo à ces Brivois 
qui ont bien voulu raconter !
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retour, les animaux vendus, 
tout ce monde s’arrêtait dans 
les cafés de Brives, buvait 
et dansait jusqu’à une heure 
avancée de la nuit et, souvent, 
c’était le cheval qui ramenait le 
cavalier à la maison. 

C’était l ’époque où du pont 
de Brives on sentait la friture 
qui était préparée dans tous 
les cafés du coin, friture de 
goujons réputée et qu’on 
servait à toute heure du jour, 
pêchée dans la Loire.

Parlons du village de 
Villeneuve qui était construit 
à peu près où se trouvent les 
bâtiments de La Chartreuse.

Cent ans plus tard, sur 
l ’emplacement du village 
détruit, l ’évêque du Puy, 
Armand de Béthune, comte du 
Velay, posa la première pierre 
en 1677, de la Chartreuse de 
Villeneuve.

Sous le pont de Villeneuve, 
aujourd’hui appelé « Pont de 

la Chartreuse », sur la rive 
gauche, coulait une fontaine 
qui faisait les délices des 
Ponots qui venaient avec le 
tram prendre l ’air aux bords 
de la Loire, apportaient leur 
déjeuner, et à la belle saison, 
se baignaient…

Extrait du livre
de Henriette Besson :
Histoire de Brives-Charensac

Les enfants, avec leurs maîtresses 

dansent devant leurs parents à la MPT



Fiers et heureux que notre Loire 
qui coule au milieu de la ville 
serve de support théâtral aux 
magnifiques scénographies 
créées par Laurent Lhuilery et 
l’artiste metteur en scène Gilbert 
Coudène. Les reflets dans l’eau 
de la Loire apportent une féérie, 
comme un plus incontestable à la 
magie de l’événement.

Du coup, pour prolonger les effets un 
peu fantastiques des images qui 
s’animent sur les supports naturels, 
et en cohérence avec le Puy de 
Lumière, la ville de Brives-Charensac 
a fait le choix fort d’accompagner 
les scénographies par l’éclairage 
d’une promenade sur les berges  
du fleuve au fil de l’eau et sur 
le magnifique patrimoine des 
ponts brivois.

Comme vous avez pu le constater, 
cette mise en lumière est intégrée 
presque immergée dans le 
spectacle et permet de créer un 
liant scénographique du site. 

Elle permet aussi, et ce n’est pas 
négligeable en terme de sécurité, 
d’accompagner en rive droite les 
promeneurs et les spectateurs 
qui déambulent entre les deux 
ponts.

Nous projetons de continuer pour 
2019 la même mise en lumière, en 
rive gauche, du pont de Galard à 
la médiathèque le long du canal.

Félicitations à l’architecte et 
créatrice de ces lumières Virginie 
Voué. Soulignons d’ailleurs que 
cette réalisation est très novatrice, 
puisque les mises en lumières 
peuvent se modifier par une 
programmation en fonction de 
l’ambiance évènementielle 
locale souhaitée, comme les fêtes 
de Noël, le 14 juillet ou autre…

Merci aux élus du Conseil Municipal 
qui, en votant cette réalisation, en 
ont saisi les enjeux forts notamment 
en terme de développement 
économique et touristique. Un 

La magie des lumières à Brives

Animations et culture
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Lorsque la ville de Brives-Charensac a été choisie pour servir de cadre 
à la saison 2 du Puy  De Lumière, nous avons été très  heureux et 
particulièrement fiers de cette décision.

merci particulier à JP Bringer 
adjoint aux travaux qui, avec 
Michel David, a suivi de très près 
les travaux réalisés  par l’entreprise 
locale CEGELEC qui s’est bien 
impliquée dans ce projet.

Exprimons enfin notre sincère 
gratitude aux deux importants 
financeurs qui ont suivi la ville sur 
ce projet, Sans eux rien n’aurait 
abouti. Un immense merci 
au Syndicat départemental 
d’électrification, Mrs D Bersot et 
F Bonnet. Et aussi à  la Région 
Auvergne Rhône Alpes et à son 
président que nous avons sollicité 
et qui a pu nous apporter son 
soutien par une aide financière 
non négligeable.

Des milliers de spectateurs

sur le pont et près de la médiathèque cet été

Les berges en lumière



Nous avons été particulièrement 
fiers, heureux et honorés 
d’accueillir  deux célébrités 
du monde des affaires et du 
sport : Daniel Hechter et Max 
Guazzini, deux personnalités qui 
ont su hisser leurs clubs au plus 
niveau, Daniel Hechter pour le 
PSG en  football et Max Guazzini 
pour le stade français en rugby. Ils 

étaient à Brives pour évoquer leur 
vie et leur carrière aux multiples 
facettes.
Avec nos  félicitations et nos 
remerciements à Fabrice 
Fricou qui organise de A à Z ces 
conférences diverses et toujours 
très enrichissantes et qui 
nous fait partager ces heureux 
moments de culture.

Nuit de la lecture  2019  
à la tombée de la nuit, à 
17 h 27,  venez réchauffer 
les petites oreilles de 3 à 6 
ans  en écoutant Carole et 
ses histoires d’hiver.

GRATUIT SUR INSCRIPTION
A la médiathèque : 
04.71.04.00.40.
m e d i a t h e q u e @ b r i v e s -
charensac.fr

Conférence avec Daniel Hechter et 
Max Guazzini, à la MPT

La Médiathèque en 
images et en actions de 
jour comme de nuit...…

Nettoyage citoyen des 
bords de LoireSamedi

19 janvier

Animations et culture
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Le cercle de lecture a fêté ses 10 ans.

à la médiathèque

Exposition de photos
par Thibault Pinguet
Du 7 janvier au 14 février 2019
À ne pas manquer à la médiathèque !

Les rencontres se font le lundi soir 
une fois par mois.

N’hésitez pas à nous rejoindre 
pour faire partager vos bonheurs 
de lecture, découvrir et faire 
découvrir de nouveaux auteurs, 
échanger des avis.

Nouveaux décors au troisième 
étage à découvrir :

■ Le secteur adolescent a 
maintenant sa table de travail. 
■ Le secteur musique est moins 
étriqué.
■ Et la salle pour raconter les 
histoires est …. plus douillette.

L’Association des  Riverains de la Loire et la 
municipalité de Brives-Charensac vous convient à 
un nettoyage citoyen des bords de Loire ; RDV le 
dimanche 7 avril 2019 à 9 h au square Jean Moulin 
équipés de gants et de chaussures adéquates. Pot 
de la convivialité en fin de matin, offert par MacDo, 
partenaire de l’opération propreté.

Signature du livre d’or en mairie

Le cercle de lecture

Êtes-vous déjà venus à la 
médiathèque ?
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Centre social de Brives Charensac

Route de Coubon
43700 Brives-Charensac
Tél :  04 71 02 02 69 
(Centre de loisirs)
Tél : 04 71 02 45 69 (MPT)
info@maisonpourtous-brives43.fr
www.maisonpourtous-brives43.fr

Accueil des familles 
« Le Papot’Café » : Espace ouvert 
à tous - les mercredis de 14h30 à 
18h.Au programme convivialité, 
échanges et partage. Animations 
grand parents - parents / enfants 
tous les mercredis après-midi sauf 
pendant les vacances scolaires.

La journée « Portes ouvertes- 
animations familles »
Les familles ont pu s’inscrire aux 
activités proposées par la MPT mais 
aussi rencontrer les associations 
et partenaires présents sur le 
territoire Brivois. Tout au long de 
la journée animations, réunions 
d’informations, démonstrations….

La « Fête de la Lune » avec 
l’intervention de Ching LEVACON.
Retraite au flambeau sur les 
bords de Loire puis dégustation 
de spécialités chinoises. 
Ambiance très familiale. 
Prochainement en Février « La 
fête du Nouvel an Chinois ». 

Accueil de loisirs sans 
hébergement 
Nouveaux locaux rénovés par 
la mairie!
Depuis cet été, l’Accueil de Loisirs 
occupe des locaux rééquipés 
à neuf. Il accueille désormais les 
enfants dans une structure dont la 
conception répond aux besoins 
du service. Animateurs et 

enfants ont ainsi à leur disposition 
des pièces vastes et colorées, 
adaptées aux différentes tranches 
d’âges.

L’ALSH en quelques lignes :
Jouer, découvrir des activités 
manuelles, culturelles ou 
sportives, participer à des sorties 
culturelles ou de loisirs, faire 
partie d’un groupe encadré par 
des animateurs titulaires du BAFA.
L’accueil de loisirs est ouvert aux 
enfants âgés de 4 à 13 ans de 
7h40 à 18h15.

L’accueil de loisirs fonctionne :
• Tous les mercredis en période 
scolaire y compris le mercredi 
matin.
• Toutes les vacances scolaires 
Contact : ligne directe : 04 71 02 
02 85 ou 04 71 02 45 69
Les animations culturelles 2019
• Un concert le samedi 
2 février – GENS BON BEUR EN 
CONCERT 21h.
Il y a du rock dedans, il y a l’Orient 
aussi, il y a du funk, du ska et 
du reggae, il y a du soleil, il y a 
l’Humanité... • 3 spectacles 
jeune public et familial
• Samedi 9 mars : Après- 
midi en famille avec la CIE 
VENDHIVER Atelier parents/enfants 
et spectacle. 
• Samedi 6 avril : Une 
journée avec le clown TESSOTE à 
partir de 10h

Atelier et spectacle
• Samedi 11 mai 17h : 
GAINSBOURG FOR KIDS .

Les animations de quartiers – 
édition 2018 Grand succès.
La fête de la musique au sein du 
parc de Corsac le 22 juin
Le cinéma en plein air au 
camping d’Audinet le 13 
juillet ; Beaucoup de monde 
pour un super film. Moment de 
convivialité, de partage et de 
rires…

€Expo : 
« EN TOUT ART « du 14 janvier au 
14 février 2019.
Le Brivois JO ANTHOUART 
s’inspire, observe, photographie 
et utilise  la nature pour créer des 
images atypiques.

Atelier-stagenouveauté : 
Découvrir le chinois avec 
CHING LE VACON :
• Cours spécial ados (11-
15 ans) du 12 janvier au 22 juin les 
samedis de 10h à 11h30
• Stage enfants (6-10 ans) 
du 18 au 22 février de 14h30 à 
17h.

Ateliers parents-enfants !
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Budget

Les finances de la Commune en 2018
Le budget 2018 de la Commune s’élève à  8 419 769 € qui se répartissent entre 
le fonctionnement pour 4 679 863 € et l’investissement pour 3 739 906€.

L’ensemble des dotations 
et subventions liées au 
fonctionnement sont en baisse de 
près de 8% par rapport au réalisé 
de 2017 pour s’établir à 383 191 €. 
Les impôts et taxes perçus par la 
Commune sont stables à hauteur 
de 3 205 500 €.

Par ailleurs il faut compter sur le 
transfert de compétence de la 
petite enfance qui est désormais 
gérée par la Communauté 
d’Agglomération. Ce transfert 
engendrera  une diminution de 
l’attribution de compensation  
de l’ordre de 115 000 €. Notons 
enfin que les autres produits de 
gestion perçus par la Commune 
sont également en baisse de 
l’ordre de 8% pour s’établir à 135 
000 €. Au niveau des dépenses, la 
gestion des services se maintient 
à 3 650 200 € (en légère baisse de   
0.5%).

Concernant les taux d’imposition 
appliqués aux taxes foncières 
et d’habitation, rappelons que 
la Commune n’a pas augmenté 
ses propres taux conformément 
à l’engagement pris en Conseil 
Municipal du  13/04/2017 où 
l’harmonisation des taux avait été 
votée sur proposition de M. le Maire 
afin que les Brivois ne soient pas 
pénalisés par la hausse mécanique 
appliquée par la Communauté 
d’Agglomération  lors du passage 
de 26 à 73 communes membres.  
Les ménages les plus modestes ont 
vu cette année une baisse de 30%  
sur la taxe d’habitation. Rappelons 

Présentation le 29 novembre des 
travaux de rénovation énergétique 
réalisés sur le bâtiment de l’ancienne 
usine Soleillant, appelé désormais 
Forum de Corsac, dans le cadre du 
fonds de concours communautaire 
«Performance énergétique», action 
du programme «Territoire à Energie 

Positive et pour la Croissance Verte» 
de l’Agglomération du Puy-en-
Velay. 

La ville de Brives a ainsi pu percevoir 
une aide de l’Etat, via l’agglo, de 93 
000 €, une aide bien appréciable 
et méritée au vu des travaux 
d’économie d’énergie opérés sur 
cet ancien bâtiment industriel. 

que dans toutes les communes  les 
bases de l’imposition augmentent 
chaque année avec le coût de 
la vie et que la Communauté 
d’Agglomération a dû monter 
son taux cette année, ce qui, 
mécaniquement, a pu faire monter 
l’impôt pour certains. La commune 
n’a pas bougé son taux !

Malgré ces restrictions budgétaires, 
la ville continue son programme 
d’investissements. C’est ainsi que 
le programme de réhabilitation de 
l’ancienne école des Eaux Vives 
s’est achevé par la création de six 
logements. Le coût final de cette 
réalisation s’est élevé à 750K€ avec 
des aides de l’Etat, de la Région 
et de l’Europe. Les loyers qui 
seront perçus dès le 1er novembre 
2018 constitueront une recette 
supplémentaire pour les finances 
locales.

Dans le même domaine la 
rénovation de l’ancienne usine 
Soleilhant s’est achevée donnant 
naissance à un ensemble moderne 

et fonctionnel qui a reçu le nom de 
FORUM  CORSAC. Il génère aussi 
des loyers et sera bientôt inauguré. 
La Mairie a également fait l’objet de 
travaux rendant plus agréable les 
espaces  de travail du personnel, 
le coût, en partie subventionné par 
l’Etat, s’est élevé à 56 000 €.

Citons enfin la rue de la Poterie dont 
les travaux viennent de s’achever à 
la demande de l’Etat qui souhaite 
sécuriser cet espace sur lequel 
prennent place de nombreux 
promeneurs  lorsque les illuminations 
sont en service.  Cette sécurisation 
est financée par la Communauté 
d’Agglomération.

Au 1er janvier 2019 
l’endettement de la Commune 
sera de 2 482 182 € après que 
nous ayons remboursé 306 342 € 
en 2018. L’endettement par 
habitant s’élève à 643 €, il est 
de 786 € en moyenne dans les 
communes françaises d’égale 
importance.

Aide financière sur fonds de concours du TEPCV
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Citoyens brivois, trions nos 
déchets recyclables : le verre 
dans les conteneurs disséminés 
dans la ville, idem pour le textile. 
Un tonne d’ordure coûte 200 € à 
la collectivité, 1 t de verre 7,62 €.

Pensez au compostage 
autonome ou partagé comme 
aux jardins familiaux pour 
lesquels nous avons eu un prix 
spécial au concours du Conseil 
Départemental .

Un composteur est vendu par 
la com d’agglo 23 € (prise en 
charge de 50% par la CAPEV). 
Appelez au 04 71 04 37 30, on 
peut vous le livrer et le monter 
à domicile !

Utilisons nos déchetterie de 
proximité (St Germain pour 
Brives) pour les déchets verts et 
autres.

(attention : brûlage interdit 
par arrêté préfectoral  sur tout 
notre territoire, protégeons 
notre santé)

Prêt gratuit (3 jours max) de 
broyeurs pour vos déchets 
verts

Prêt gratuit de gobelets (25 cl) 
réutilisables pour vos fêtes et 
animations.

Auto collant stop pub sauf à l’info 
des collectivités à télécharger sur 
le site la CAPEV onglet collecte 
www.agglo-lepuyenvelay.fr

La réduction des déchets 
représente un enjeu majeur, 
tant au regard des impacts 
environnementaux et 
sanitaires que de la nécessaire 
préservation des ressources. 

Une nouvelle association est née à Brives :
« Courir à Brives-Charensac ». Les 
organisateurs inventent la Course des 
Berges de la Loire de 10 kms sur les bords 
de Loire le jour de la vogue. Bravo et 
longue vie à cette nouvelle association !

Agglo : collecte 
et traitement des 
déchets et des  
ordures ménagères

Il suffit de télécharger cette nouvelle 
application Illiwap sur votre smartphone 
Apple ou Androïd, d’ajouter Brives-
Charensac et  vous recevrez gratuitement 
7 j sur 7  des alertes sur votre téléphone en 
temps réel : un puissant phénomène météo 
sur Brives, un problème de circulation, des 
incidents graves, des travaux ponctuels, 
l’actualité de la ville,  et vous aurez l’info 
immédiatement. Les gens de passage, les 
touristes…recevront aussi les messages par 
géolocalisation. Nous souhaitons créer des 
groupes comme celui des parents d’élèves 
de chaque école (pour des infos ciblées 
comme le rappel d’un pique-nique,  de la 
fête de l’APE …), celui de la médiathèque, 
de la MPT, d’associations brivoises, etc….

Outre qu’elle est gratuite, les élus ont 
souhaité une application sans publicité, sans 
inscription,  indépendante de tout opérateur 
et sans collecte de données personnelles. 
Nous vous invitons à télécharger cette appli 
dès maintenant. Vous ne serez pas déçu !

C’est un PLUS pour les habitants de la 
commune de Brives. Téléchargez vite 
l’appli illiwap !

Avec Illiwap,
la mairie
vous informe
en 2 minutes 

Un RDV individualisé sera 
proposé aux familles par 
les professionnels du RPE 
(Relais Petite Enfance) pour 
une info sur les différentes 
structures du territoire et sur 
la profession d’assistante 
maternelle.

Cet échange permettra 
d’étudier leurs souhaits 
pour l’accueil de leur enfant 
et d’enregistrer leur pré-

inscription et de recevoir 
les coordonnées des 
assistantes maternelles.

Se connecter au site
wwww.mo-enfant.fr.

Allo le guichet :
04 71 02 49 77

ou mail 
guichetpetiteenfance@
lepuyenvelay.fr

Mise en place du 
nouveau Guichet 
Petite Enfance

Nouvelle 
Association

L’Agglo le Puy en Velay avec la CAF 43 met 
en place au 1-1-2019 un nouveau un Guichet 
Petite Enfance pour faciliter les démarches 
des parents.
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Après un état des lieux rédigé par une 
entreprise spécialisée en l’occurrence 
CARTO DES SUCS au cours du premier 
semestre 2017, puis de nombreux 
échanges avec les habitants 
(notamment pour les voies privées), 
et avec la ville du Puy pour les voiries 
limitrophes, la démarche de l’adressage 
entre dans une nouvelle phase, à savoir 
la délibération en conseil municipal sur 
la dénomination des voies publiques 
ou privées nouvellement créées ou 
modifiées, mi-décembre 2018.

A l’issue de cette étape un courrier sera 
envoyé aux personnes concernées par 
ces changements accompagné d’une 
lettre type pour certains organismes, 
d’une attestation de changement 
d’adresse, précisant les démarches 
obligatoires ou facultatives à effectuer.

Enfin nos services techniques installeront 
les panneaux mentionnant le libellé 
des voies et apposeront une plaque 
sur chaque domicile. Il est difficile 
de donner une date mais on espère 
que tout sera réglé à la fin du premier 
semestre 2019.

Téléthon à la MPT

En juillet 2017, JP Bringer, adjoint à 
Brives et le sénateur Gérard Roche 
avaient rencontré les dirigeants des 
Tanneries pour rappeler le souci des 
nuisances olfactives de l’usine de 
traitement des peaux de veaux pour 
les riverains. Ce 30 Novembre 2018, 
les responsables de l’usine ont reçu 
des élus de Brives, de Chadrac et du 
Monteil, ainsi que des riverains. Gilles 
Delabre, maire, était accompagné 
des élus J-Paul Bringer, Rosa Roche 
et des riverains Mme, Mr Laugère.

Jérôme Michel et ses collaborateurs 
ont présenté une synthèse de leurs 
actions et de leurs engagements pour 
améliorer le fonctionnement de 
leur station d’épuration et par 
là même réduire les nuisances 
olfactives autour de l’établissement.

Dès 2016, embauche d’une 
Responsable Hygiène Sécurité 
Environnement. Evacuation et 
traitement des boues de station 
polluées, stockées ici depuis plusieurs 
années.
En 2017 gros investissements pour 
fiabiliser le fonctionnement de la 
station d’épuration.
Etude technico-économique qui a mis 
en évidence la problématique de la 
filière boue (équipements vieillissants 
et régulièrement défaillants). Fin 
2018 : remplacement de la 
centrifugeuse et du  sécheur. 

Concernant plus spécifiquement la 
problématique olfactive,  réalisation en 
juin 2018 des mesures des odeurs. De 
cette étude découleront des actions 
à mettre en œuvre dès 2019. Ainsi, 

en trois années, la société a engagé 
des investissements très importants 
pour améliorer le fonctionnement 
de la station d’épuration. 

Notre visite sur le site a permis de 
constater les efforts conséquents 
effectués par le groupe Hermès 
depuis le rachat des Tanneries du 
Puy pour rénover le site et retrouver 
progressivement une situation 
environnementale saine et durable, 
d’ici 3 années pour la fin des 
nuisances olfactives. Une réunion de 
concertation pédagogique et positive 
où l’on a pu constater la volonté forte 
du groupe Hermès de moderniser 
l’outil de travail et de le mettre en 
cohérence avec l’environnement sur 
le plan visuel et olfactif. Un challenge 
encourageant !

Nuisances olfactives autour des 
Tanneries

Point 
adressage

Superbe après-midi avec le spectacle 
organisé par Christiane Issartel et ses  « 
petites mains » avec l’aide des associations 
brivoises, la mi brivois et l’intrépide, le groupe 
folklorique, Styl’danse, la Cie Gratouille, et 
des associations extérieures Hip Hop, jazz 
Yssingeaux,  ATD 43 et Pesa Motema. Merci 
et Bravo à tous !

Aux Ribeyres à la dernière fête des voisins
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Etat civil à Brives-CharensacEtat civil à Brives-Charensac

NAISSANCES : 43
Décembre 2017 suite et fin
 et 2018
(Publications autorisées)

■ APICELLA Alice

■ HAROUTYUNYAN Léa

■ AVOND Tao 

■ RAFFIER Roméo 

■ VALETTE Martin

■ JOUVE Evi 

■ KABRE BONNAIRE Elynn 

■ DUMAS Albane 

■ IMBERT Lina 

■ GELLET Myana

■ GALTIER Juliana 

■ MARION Yanis 

■ YANGAKOLA Bryan 

■ BALGHITI Jinane 

■ MOTA Dzylio 

■ GUEYFFIER Thaïs 

■ VINET Isleym 

■ HUCHER Candide 

■ DEFAY Tom

■ BOUDERBALA Lounys 

■ CHASSAGNE Mia 

■ VALLÈS Célia 

■ KARUPOVIC Zerina

■ DEMME Maelys 

■ WOJCIK Lola 

■ JEAN Shannon 

■ LYOTARD Timéo 

■ MOGOROVIC SCHUTT Léo 

■ GIRAUD Lya 

■ VIDAL Julia 

■ MALFRAIT Louka 

■ FILLIÈRES Inès 

■ PONS Clément 

■ GRAND Hugo 

■ JOLY Giuliana 

■ ARTCANUTHURRY-CASTILLON Logan 

■ ROYET BEAUVIÉ Nina 

■ MOUSSET SOLEILHAC Maël 

■ RABANY Noé 

■ KOUADRI Nassim

■ PAYS Millàn 

■ LARGIER Marie-Lys 

■ TESSOUGUE Salia 

MARIAGES : 10
Décembre 2017 suite et fin
 et 2018
(Publications autorisées)

■ SOLVERY Clément et POMOGIER Edwige 

■ SAHUC Rémi et MASSON Floriane 

■ ROCHEDIX Emmanuel et WISCART Mélanie

■ DELUGEARD Denis et EYRAUD Yvette 

■ BAYARD Morgan et MARTINEZ Ombeline 

■ DUMONT Damien et ANDRES SAN MIGUEL 

Estibaliz

■ MARION Luc et KOUAKOU Coralie

■ CASTANET Ludovic et DUODU Jacqueline

DÉCÈS : 44
2017 suite et fin et 2018

■ MIRAMAND Bernard (époux PUIG) 

■ PUIG Rosario (épouse MIRAMAND) 

■ JAMOND Antonin (veuf MARTIN) 

■ MEYNADIER Jeanne (veuve RIVIER) 

■ DUMAS Marie 

■ LHUISSIER Olivier

■ ENJOLRAS Denise (veuve ROCHETTE) 

■ AUFEUVES Marie (veuve BONGIRAUD) 

■ ARCHER Michel (époux COURIOL) 

■ CHOMETON Renée (veuve CHAPUIS) 

■ LALLEMENT Renée (veuve PIERRET)

■ LESAGE Edmonde 

■ OULION Paul (veuf JOURDAT) 

■ BERNARD Régine (épouse PETTEX-SABAROT) 

■ MASSON Claudia (veuve CHAMBLAS) 

■ FISZER Cécile (veuve ALLÈGRE) 

■ HUBEAU Alfred (époux GELATTO) 

■ MICHEL Augusta (épouse SURREL)

■ PIERDON Hubert (veuf POUDEROUX) 

■ BEAUMEL Jean (veuf PERRE) 

■ PERBET Gilbert (époux ROBERT)

■ EL-BAROUDI Ali (veuf EL-RHAZI) 

■ MERLE Joël 

■ THÉROND Jean-Baptiste (époux HILAIRE) 

■ ISSARTEL Régis (époux BOUSQUET) 

■ BRUN Serge

■ MARTIN Marcel (époux GELLET) 

■ SIGAUD Jean (époux CHANAL) 

■ MACHABERT Jean (veuf BONNET)

■ DRAGOLE Auguste (époux GIRON) 

■ JAGUENEAU Pierrette (épouse GAURIN) 

■ MEYNARD Mélina (veuve MIRAMAND)

■ RANCHET Marc (époux CHAUCHAT) 

■ ALCARAZ Joséphine (veuve BALAGUER) 

■ SAVEL Aimé (veuf MASSON) 

■ DESCOURS Ginette (veuve BORIE) 

■ LIOGIER MarieJo (épouse VARRAUD) 

■ EYRAUD Raymond

■ PAYS Andrée (épouse GRAVOIN) 

■ VEY Marie (veuve MICHEL) 

■ ZAJKO Stéphanie (épouse RIVIER) 

■ CELLIER Ginette (épouse GIRAUD) 

■ GUITTARD Jean-Claude (époux BREURE) 

■ GIRAUD Marcelle 

■ EXBRAYAT Georges

■ SAUZEDDE Ghislaine (épouse PEYRAL) 

■ DEMARS Jean (époux MASSON) 

■ MÉJEAN André (époux GINEYS)

■ DUGUA Marcel

■ CROUZET Jeanne (veuve BONNEFOI) 

■ BONNEFOI Mireille (épouse BONNET)

■ PHILIPPE Etienne (époux BREYSSE)

■ CORDAT René 

■ TILLIERE (veuf GERENTES) Aimé 

■ ARNAUD Pierrette 

34

Associations • Collectivités • Particuliers • Métiers de bouche

Ouverture : lundi 9h 12h 14h 18h
mardi au vendredi 8h 12h 14h 18h

samedi 9h 12h

30 Route de Coubon, 43700 Brives-Charensac
Tél. 04 71 02 00 80 
sarlembal43@gmail.com

LE SPÉCIALISTE DE L’EMBALLAGE
ET DE L’ART DE LA TABLE
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Tous les vendredis matin sur le marché 
de Brives Charensac. Du Fermier, du local à votre porte.

La charcuterie Chalendar Denis vous accueille avec son équipe.

Venez découvrir tous nos produits fermiers.
Les Freytis 43800 Beaulieu - 04 71 08 14 38

www.denischalendar.com

Produits fermiers
      des Freytis 

62 rue des Farges - 43000 LE PUY-EN-VELAY
www.berger-granier.fr
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création
IMPRESSION

IMPRIMERIE

Pour tous vos 
travaux d’impression

 25, rue de la gazelle 
43000 LE PUY-EN-VELAY

04 71 02 11 34 
mail : ija@ija.fr
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         Brochures
Dépliants
        Affi ches
    Tracts
Cartes de visite
                Faire-parts
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1 Avenue des Sports 43700 Brives-Charensac

04 71 09 11 03

Ouvert du lundi au vendredi 8h00-12h30 et 13h30-19h00
samedi 08h30-12h30 et 13h30-17h00 

Tél: 04 71 07 34 83
147 Avenue Charles Dupuy • 43700 Brives-Charensac

Mon Opticien 
depuis 2004

dans votre CC Auchan
à Brives Charensac

ATOL MON OPTICIEN
Brives Charensac • 04.71.02.41.18 
Vals près le Puy • 04.71.05.26.61
Le Puy en Velay • 04.71.02.54.03

*voir conditions en magasin, remise non cumulable avec toutes offres commerciales
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